

Blick zurück mit Stolz bei den Vogelfreunden Lollar

Überregional erfolgreich mit züchterischen Leistungen – Vogelbörse mit Orchideenschau im Bürgerhaus Höhepunkt im Veranstaltungskalender

LOLLAR (sl). Jürgen Puschmann bleibt Vorsitzender der Vogelfreunde Lollar, und Jürgen Haas ist sein Stellvertreter. In ihren Ämtern wurden sie von den Mitgliedern bei der Jahreshauptversammlung im Lollarer Bürgerhaus einstimmig bestätigt. Keine Veränderung ergab sich auch beim Kassenwartamt, das weiterhin Martin Deckert ausübt, und bei Friedhelm Foos, der Schriftführer bleibt. 45 Mitglieder gehören dem Verein an, acht Monatsversammlungen und die Jahreshauptversammlung sowie eine Weihnachtsfeier wurden absolviert. Das ging aus dem Bericht des Vorsitzenden hervor.

Bei den Monatsversammlungen wurden mehrmals Dia- und Filmvorträge angeboten. Zum geselligen Teil gehörte das Züchtertreffen und das Sommergrillfest. Jeweils im Sommer und Herbst wurde die inzwischen größte Vogelbörse Hessens im Lollarer Bürgerhaus veranstaltet. Als einen Höhepunkt im Berichtsjahr bezeichnete der Vorsitzende die Vogelschau mit angeschlossener Orchideenausstel-

lung am 6. und 7. November im Lollarer Bürgerhaus. „Es war ein Erlebnis für die ganze Familie“, stellte Puschmann fest, der dabei besonders die aufwendig dekorierten Volieren und Käfige ansprach, die eine Symbiose mit der Sonderschau der deutschen Orchideengesellschaft der Landesgruppe Hessen bildeten. Abgerundet wurde die Veranstaltung durch einen sehr gut besuchten Fachvortrag, der wiederum von einem Lichtbildervortrag des Vogelbuchautors Dr. Hans Claßen ergänzt wurde, der zu dem Thema „Cardueliden-Artenkenntnis, Haltung und Fütterung“ sprach. Puschmann dankte dabei allen, die zum Gelingen der Schau beigetragen hatten.

Erfreut vermeldete er anschließend, dass bei der AZ-Hessenschau in Lohra, die Züchter der Vogelfreunde den zweiten Platz bei der Ortsgruppenwertung belegen konnten. Die im Sommer nach Düsseldorf, Gelsenkirchen und Hagen durchgeführte zweitägige Vereinsfahrt bezeichnete er sowohl aus informatori-

scher als auch geselliger Sicht als großen Erfolg. Das Vereinsjahr wurde mit der traditionellen Weihnachtsfeier beendet. Mit einem Dia-Rückblick des vergangenen Vereinsjahres sorgte dabei Friedhelm Foos für den gelungenen Jahresabschluss.

Dann folgten die Jahresberichte der Spartenobmänner Ottmar Klassen (Kanarien und Waldvögel), Manfred Dietz (Sittiche und Papageien) sowie Markus Dietz, der für exotische Weich- und Körnerfresser sprach. Sie gaben einen Überblick über die züchterischen Leistungen und Erfolge der Vereinsmitglieder auf den besuchten Vogelschauen. Vereinsmeister wurde Klaus Kurtz mit der Sparte Kanarien, Manuel Kömpf mit Waldvögeln, Jürgen Puschmann bei den Großsittichen und Papageien und Helmut Hartmann mit exotischen Weich- und Körnerfressern. Große Erfolge auf der Hessenschau in Lohra konnten die Mitglieder Manuel Kömpf als Landessieger, Landesgruppensieger und mit vier Gruppen-

siegen beste Gesamtleistung in der Sparte Waldvögel verbuchen, Jürgen Puschmann stellte zwei Landessieger, drei Landesgruppensieger und zwei Gruppensieger und erzielte damit ebenfalls die beste Gesamtleistung bei Großsittichen und Papageien. Dritter im Bunde war Klaus Peter Wagner, der Landesgruppensieger und Gruppensieger in der Sparte Exotische Weich- und Körnerfresser stellte. Das hervorragende Abschneiden der Lollarer wurde durch zwei Bundesgruppensieger und vier Gruppensieger von Manuel Kömpf auf der Bundesschau in Kassel abgerundet.

„Mit Stolz blicken die Vogelfreunde Lollar daher auf ein sehr erfolgreiches Züchterjahr zurück“, bilanzierte der Vorsitzende. Dann berichtete Klaus Kurtz als Geräte- und Ringwart über die Aktivitäten der Vereinsmitglieder des Oberhessischen Kanarienvverbandes und informierte über die Arbeitseinsätze im Jahr 2011.

Den letzten Bericht gab Kassenwart Deckert, dem von den Kassenprüfern

Manuel Kömpf und Hans Schmidt eine ordentliche Kassenführung bescheinigt wurde. Dann standen Ehrungen an, bei der Manfred Dietz für 25-jährige Mitgliedschaft mit der goldenen Vereinsnadel ausgezeichnet wurde, und Markus Dietz die bronzene Ehrennadel der Vereinigung für Artenschutz, Vogelhaltung und Vogelzucht erhielt.

Bei den nicht anwesenden Walter Speier, der seit 40 Jahren Mitglied im Verein ist und bei Helmut Havrda, der vor 15 Jahren denen Manfred Dietz wieder als Obmann für Sittiche und Papageien, Ottmar Klassen als Obmann für Kanarien und Waldvögel, und Markus Dietz für exotische Weich- und Körnerfresser zuständig ist. Ring- und Geräewart bleibt Klaus Kurtz und Jugendwartin Anita Deckert. Beim anschließenden Punkt Verschiedenes wurde beschlossen, 2011 wieder eine Vereinsfahrt anzubieten, wobei sich die Mehrheit für eine Zweitagefahrt aussprach, die in die neuen Bundesländer gehen soll.